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まじめに、おもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

公立保育園 ３園を 
小金井市は7月28日の厚生文教委員会にて、公立保育園5園のうち3園を廃園（段階的縮小→園児がいなくなって廃園）する
方針を示しました。待機児童解消の目処が立ち、既に定員割れしている園があることや、財政的な観点から建替えが困難と
いう判断等から至った結論ですが、今後の小金井市としての「保育の質」の観点からは、多くの懸念が残る方針といえます。	

「廃園」 「民営化」 から一転、 

くりのみ	 わかたけ	さくら	 けやき	 小金井	

R4年度から0歳
児募集をストップ	

R8年度末（R9年3月末）をもって廃園	

※時期等に
ついて今後
検討・協議	

現状では2園のみ存続方針	
市の説明によると、武蔵小金井、
東小金井にそれぞれ1園を残す考
え。ただし、公立保育園の役割が
明確になっていないため、今後の
存続も確約されたものではない。	

私立認可36	  
認定子ども園1	  
小規模保育9	  

46施設	 12施設	

私立認可保育所	 認可外保育施設	

認証　4	  
保育室（定期利用）2	  
企業主導2	  
家庭福祉員	  4	  	  + 58施設	= 

・R3年4月入所の保育案
内を参照	  
・私立認可はR4年4月開

所予定の4園を含む	  

公立園の建替えは国や都の補助制度がないため、市財政から捻出する必要がありま
す。そこで市は「建替えが困難」という結論に至りました。また、長年の課題であった待
機児童が減り（R3年4月1日段階で41人）、既に定員割れしている園もある（実際に4月
段階で0歳児も空きがある）ことから、民間園への配慮という視点もあるようです。	

◯理由は「建替えが困難」「定員割れの民間園に配慮」	

2年かけてR3年3月に策定した「小金井市すこやか保育ビジョン」では、公立保育園
の役割について明確にしませんでした（策定前の説明では「議論してもらわねばなら
ない」と市側の答弁があったのですが…）。しかし、公立保育園の役割も規定せずに、
なぜ「公立園は2園」という結論が出せるのかについては何も説明がありません。	

◯「公立園の役割」は明確にせず！？	

!? 

元来の「民営化」
と「廃園」の比較	

東町／築53年	 貫井北町／築49年	前原町／築52年	 梶野町／築7年	 本町／築38年	

◯「保育の質」の観点から、ホントに「廃園」でよいのか	  

市全体の保育をリードする公立園が何園必要
なのか？その議論を抜きにしてお金の面を優
先して決めることが、果たして「子どもの 善の
利益」なのでしょうか。	

8年前、私立認可保育所は8園。来年新設の4園を加えると今や6倍近く増えました。
そのほとんどは株式会社立の保育園。認可外を加えると合計58施設にものぼります。	

（引用）7/28	  厚生文教委員会行政報告資料	

これに対し	  
公立園は2園？	

他市でもやっているように、当たり前の議論を！	

必要かつ	  
重要な論点！	

公立園
の役割	

それを実現する
ための体制	

公立園は	  
「◯園必要」	

ひがこnonowa	  
リニューアル	

特集�

園庭のある
貴重な保育
園なのに	

小学校給食調
理業務の民間
委託説明会	

議会改革、	  
諦めずに
提案中	

ねぇ、これのどこが	
“子育て環境日本一”なの？	



Topics★	

shirai10629@gmail.com 

kogaomo.com/ 

【事務所】東町4-38-27 201号 

問い合わせ・ 
ご意見はコチラへ 

080-4004-5927 

白井 亨（幹事長／小金井市議会議員・3期目）	 水谷 たかこ（副幹事長／小金井市議会議員・2期目）	

小金井市議会　会派	

◯気候非常事態宣言、発出の検討�

白井からの活動報告	  

夏休み！公園での水鉄砲遊びは、
地域の大人に支えられて実現	

水谷からの活動報告	  

tamimin612@gmail.com 
090-4799-0680 

QRでWEBへ	  
簡単アクセス	

総務企画委員、議会運営委員、庁舎等建設及び公共施設
マネジメント推進調査特別委員（委員長）	

厚生文教委員、行財政改革推進調査特別委員会（副委員長）	

◯nonowa東小金井WEST、リニューアル�

市政	  
ピックアップ！	  

コロナを受け、議会としても事
業継続計画（BCP）の策定を！	

妊娠中から切れ目のない支援
のために勉強中	

7/27	  「保育の質」について、	  
地方議員で情報交換しました	

◯議会改革度ランキング、総合113位に�

明るくて居心地の
よい空間が増える
ことはよいですね。	

来年4月から第三小学校の給食調理業務が民
間委託、その2年後2024年4月から第一小学校
も民間委託（あくまで第三小学校の委託検証の
後）、東小と本町小は市の委託方針をもって引
き続き協議となります。7/21,22,26には小学校
体育館などで説明会が開かれました。	

3回の説明会
すべて参加し

てきました	  

多摩地域でも、
多摩市、調布
市、狛江市は
宣言している	

7/26の建設環境委員会では、市が「小金井市気候
非常事態宣言」を発出する検討を進めていること
が報告されました。しかし宣言をすること以外に具
体的な事業の実施には後ろ向きです。“やってる
感”で終わらせて欲しくないですね。	

JR中央線の東小金井駅高架下の商業施設
nonowa（西側）が7/30リニューアルオープン。パリの
学生街をコンセプトにした前回から一転、明るく居心
地のよい空間演出となっています。	

3つの指標のひと
つ「情報公開」では
全国で12位！	

早稲田大学マニフェスト研究所が実施している議
会改革度ランキングの 新版で、小金井市議会は
総合で113位となりました（回答のあった全国1,404
議会中）。この間の議会改革が少しずつ成果があ
がってきています。	

委託から委託の引き継ぎは市が関与で
きるのか／栄養士直接配置は守られる
のか／8年前に示した公民ベストミック
スの検証は？／委託業者の与信管理
をどうやっているのか？／給食を学期

終日まで、また学童夏休み期間も提
供して欲しい	  etc…	

ココが	  
ポイント！	  

①給食の質と食育を担う栄養士（または
栄養教諭）を、今後も直接雇用（または都
派遣）で配置し続けることができるか	  

②設置を予定している第三者機関によ
る「おいしい」「伝統を守る」ための検証と、
学校給食をさらに発展させる仕組みにで
きるか	  

8月中に市
HPで公開
予定	

議会機能を止めない
ためにも、現在の簡

素すぎる「災害時対
応マニュアル」から

BCPへの進化を	

議会運営委員会で
協議がスタート	

イベント中止が続く	  
中、何とかしたいと考

える大人たち。子ども
の笑顔と「ありがと

う！」の声が	

こがねい街のえんがわプロジェクト	

虐待死の約半数
が0歳児、その大

半が生後0日（平
成29年）。予期し

ない妊娠を誰にも

相談できずに出
産し、育てられな

いという事例です。
妊娠中からの支

援が重要です。	

見えない妊娠クライシス	
全国から約30人の地
方議員が集まりました	

保育の質そのもの、
民間園の課題、保育

士確保など保育園の
園長経験者の議員も

交え情報交換	

説明会で出された	  
質問＆意見（抜粋）	  


